



# **Postulat pour l'amélioration de la communication au sein de notre commune**

Considérant les défis auxquels notre commune est confrontée, tant sur le plan des projets critiques que des tensions pouvant survenir au sein de notre communauté,

Prenant en compte l'importance cruciale de la communication claire, transparente et efficace entre les organes municipaux, les citoyens et les parties prenantes,

Reconnaissant que la communication joue un rôle essentiel dans la promotion de la compréhension mutuelle, la résolution des conflits et le renforcement du lien social au sein de notre commune,

Nous, les conseillères et conseillers communaux soussignés, déposons le présent postulat et suggérons à la municipalité de prendre en considération les avantages qu'apporterait l'accompagnement de professionnels de la communication dans notre commune.

Considérant que :

1. Certains projets municipaux sont de nature complexe et peuvent susciter des inquiétudes, des interrogations ou des oppositions parmi les citoyens. Une communication proactive et adaptée est essentielle pour expliquer les objectifs, les étapes et les bénéfices de ces projets, tout en prenant en compte les préoccupations de la population.
2. Les désaccords et les tensions peuvent surgir dans notre communauté, qu'ils soient liés à des enjeux politiques, sociaux, culturels ou historiques. La communication ouverte, respectueuse et inclusive est un outil puissant pour favoriser le dialogue, la médiation et la recherche de solutions communes.

Nous suggérons :

1. Exploration des options en matière de communication : Nous encourageons la municipalité à explorer différentes options pour améliorer la communication au sein de notre commune. Cela pourrait inclure la possibilité de collaborer avec une société spécialisée dans la communication municipale ou de recruter une personne qualifiée dédiée à cette fonction. Il est important d'étudier les différentes approches afin de trouver celle qui correspond le mieux aux besoins de notre communauté.
2. Les professionnels de la communication sélectionnés pourraient ainsi être impliqués dès les premières phases de conception des projets, en étroite collaboration avec les organes municipaux responsables. Leur expertise contribuera à anticiper les besoins de communication, à élaborer des stratégies adaptées et à coordonner les actions de communication tout au long des projets.



## ROMANEL SUR LAUSANNE

3. Il serait important d'établir une communication transparente et accessible envers les citoyens. Les professionnels de la communication pourraient ainsi préparer des informations claires, régulières et compréhensibles sur les projets en cours, leurs objectifs, leurs impacts et les mesures prises pour répondre aux préoccupations de la population. Ils pourraient également conseiller la Municipalité pour l'utilisation des canaux de communication variés et adaptés aux besoins et aux habitudes de communication des différents groupes de citoyens.

En soumettant ce postulat, nous exprimons notre souhait d'améliorer la communication au sein de notre commune, en explorant les avantages potentiels de l'accompagnement par des professionnels de la communication.

Nous considérons que cette démarche favorisera une meilleure compréhension mutuelle, renforcera la confiance et encouragera la participation citoyenne, dans l'intérêt de l'ensemble de notre communauté.

Nous sollicitons ainsi que la Municipalité nous présente un rapport sur sa stratégie de communication, tant en interne, c'est-à-dire entre les membres de la Municipalité, avec les employés communaux, qu'en externe, tel que le Conseil communal ou la population. Quels sont les moyens utilisés, quels outils, professionnels externes ou autres pour vous aider dans votre mission ? Et quels sont vos projets dans ce domaine ?

Nathan Vannay

Evelyne Gervaix

Roberto Varone

Romain Birbaum

Christian Bovey

Ariane Morand

Olivier Bovey

Marine Barreto

François Studer

Romanel-sur-Lausanne, le 22 juin 2023